
Les  mots  invariables 
 

5 Les mots invariables sont des mots qui s’écrivent toujours de la même façon : ils ne 

s’accordent ni en genre ni en nombre. 

La femelle est généralement plus petite et moins massive. → Les femelles sont généralement plus 

petites et moins massives. 

 

5 Les mots invariables qui se terminent par -ment sont souvent formés à partir de 

l’adjectif au féminin : 

exclusive → exclusivement 

 

5 Les mots invariables sont fréquents. Il n’y a pas de règle particulière pour 

apprendre leur orthographe. 

 

aujourd’hui 

hier 

autrefois 

bientôt 

maintenant 

quand 

lorsque 

soudain 

d’abord 

ensuite 

avant 

après 

désormais 

déjà 

depuis 

alors 

cependant 

ainsi 

pourtant 

malgré 

combien 

assez 

bien 

beaucoup 

trop 

dans 

dehors 

devant 

chez 

ici 

ailleurs 

parmi 

partout 

environ 

rien 

jamais 

toujours 

parfois 

souvent 

surtout… 

 

 

 


